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Dólar/Euro cotações (em R$)

MOEDA COMPRA VENDA

Dólar com. 4,1137 4,1143

Dólar tur. 3,9500 4,2800

Euro 4,8221 4,8230

A massa de ar frio fi ca menos intensa. 
Curitiba e RMC com tempo bom. Mínima 
de 12ºC e máxima de 24ºC. Na imagem, 

São José dos Pinhais

 PÁGINA 4

 PÁGINA 2

PREFEITURA LANÇA 
A CAMPANHA DO 

BRINQUEDO

TEMPERATURA 
COMEÇA A 

CAIR NESTA 
QUINTA-FEIRA 

SOCIEDADE CIVIL ORGANIZADA É 
FUNDAMENTAL NO PLANEJAMENTO, DIZ 

SILVIO BARROS

FESTA DA SEMENTE CRIOULA REÚNE 
MAIS DE MIL PESSOAS EM PINHAIS

 PÁGINA 3 PÁGINA 7

VEREADORES DENUNCIAM 
E LAMENTAM ATAQUES A 
POLÍTICOS EM CURITIBA

Falando em nome da 

Câmara Municipal de 

Curitiba (CMC), o presidente 

do Legislativo, Serginho 

do Posto (PSDB), lamentou 

nesta quarta-feira (29) 

os ataques sofridos por 

políticos nesta semana na 

cidade. “A intolerância não 

contribui para a democracia. 

A Casa se sente consternada 

com esses fatos”, afi rmou o 

porta-voz da instituição.  

PMCGS

Na tarde de segunda-
-feira (27) foi inicia-
da a Campanha do 

Brinquedo 2018. O evento 
de lançamento ocorreu no 
Teatro Municipal José Carlos 
Zanlorenzi no Jardim Paulista 
e contou com a presença do 
prefeito municipal Bihl Za-
netti e autoridades. 

Prefeito Bihl Zanetti e autoridades participaram do lançamento da campanha em Campina Grande do Sul

DivulgaçãoDivuDivulgaçlgação

EMPREGO É PRIORIDADE, 
DIZ CIDA BORGHETTI

 PÁGINA 2
Na entrevista, Cida Borghetti pontuou ações em seus quatro meses de governo

PMP ACP

 PÁGINA 4

 PÁGINA 4

NESTE SÁBADO 
TEM DESFILE 

CÍVICO E 
MILITAR EM 

PINHAIS

GUARAPUAVA PASSA A 
CONTAR COM A PATRULHA 
MARIA DA PENHA, DA PM

 PÁGINAS 7

DivulgaçãoPMP/Arquivo

O lançamento ofi cial do projeto aconte-

ceu nesta quarta-feira (29)

QUATRO BARRAS VAI 
PROMOVER 1º MOTO 

ENCONTRO NO PRÓXIMO 
SÁBADO

Quatro Barras promove 

neste sábado (1º) um 

encontro imperdível para os 

amantes do motociclismo. 

O 1º Moto Encontro terá 

programação ao longo do 

dia todo, começando às 9h 

com a concentração dos 

participantes no Espaço 

Cinquentenário, ao lado do 

Sesi.

PMQB

Passeio pela Estrada Graciosa: 

cenários de encher os olhos

CAMPINA GRANDE DO SUL

Coluna
Oswaldo 
Eustaquio

 PÁGINA 3

"CÔNSUL DO PARAGUAI REPUDIA 
MANCHETE DA GAZETA DO POVO 

QUE CHAMOU RATINHO JÚNIOR DE 
"CAVALO PARAGUAIO”

PALESTRA
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TARUMÃ É PALCO DA DISPUTA DOS 
JOGOS ESCOLARES DE CURITIBA

O Ginásio Tarumã é palco de muitas emoções e hospeda com-

petições de alto nível e relevância em suas dependências. A 

tradicional praça esportiva foi reinaugurada em abril de 2017 

e de lá para cá sediou eventos importantes no esporte, como 

os Jogos Escolares da Juventude (organizados pelo COB), 

em setembro de 2017. O Tarumã tem capacidade para 4.555 

pessoas e até dezembro de 2018 está com o calendário lotado.

ENCERRAM NESTA SEXTA-FEIRA 
AS INSCRIÇÕES PARA A 21ª COPA 

PINHAIS DE FUTSAL E 6ª COPA 
EVANGÉLICA DE FUTSAL

Encerram na próxima sexta-feira (31), às 17h, as inscrições para 

a 21ª Copa Pinhais de Futsal e para a 6ª Copa Evangélica de 

Futsal. As competições são promovidas pela Prefeitura de 

Pinhais, por meio do Departamento de Esporte e Lazer da Se-

cretaria Municipal de Cultura, Esporte e Lazer. O regulamento 

e a fi cha de inscrição das copas estão disponíveis no site da 

Prefeitura. Não serão cobradas taxas, apenas uma contribuição 

solidária de 10 latas/pacotes de leite em pó por equipe inscrita.

MON OFERECE VENDA DE 
INGRESSO ONLINE

O Museu Oscar Niemeyer (MON) passa a oferecer serviço online para 

compra de ingresso a partir do dia 28 de agosto. O serviço estará 

disponível no site www.museuoscarniemeyer.org.br. O ingresso 

será válido para a data selecionada e é destinado para visitação 

de todo o museu em seu horário de funcionamento (10h às 18h).

PARA CRIANÇAS BIBLIOTECA 
ORGANIZA MAIS UM PIQUENIQUE 
LITERÁRIO NESTA QUINTA-FEIRA

A Biblioteca Pública do Paraná promove nesta quinta-feira (30) mais 

uma edição do Piquenique Literário. O evento acontece na praça 

29 de Março, em Curitiba, das 9h às 11h30. Com o tema folclore, 

a programação conta com atividades como contação de histórias 

com o grupo da BPP Era uma vez, ofi cinas, roda de leitura e uma 

caixa-estante com livros infantil. Mais informações: (41) 3221-4980

VESTIBULAR 2019 DA UEL TEM SÓ 
MAIS UMA SEMANA PARA INSCRIÇÃO
Os candidatos têm somente mais uma semana para efetivarem 

as inscrições para o Vestibular 2019 da UEL, que será realizado 

em 21 de outubro (1ª fase) e nos dias 2, 3 e 4 de dezembro (2ª 

fase). As inscrições vão até 5 de setembro, exclusivamente 

no endereço www.cops.uel.br. O valor da inscrição é de R$ 

150, 00. A Universidade oferece 2.521 vagas em 53 cursos 

de graduação e outras 564 por meio do Sistema de Seleção 

Unifi cada (SISU), totalizando 3.085 vagas.

30 DE AGOSTO
Dia de São Cesário de Arles. 
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Divulgação

GERAL

ÁRIES Agora você terá 

maiores chances de 

lucrar inesperadamente 

através de jogos, sor-

teios e da loteria. Felicidade amoro-

sa, conjugal e familiar. Não permita 

que pessoas do seu relacionamento, 

interfi ram na sua vida pessoal.

TOURO Os planos para 

o futuro deverão causar 

certas mudanças no 

seu estado emocional, 

ou não poderão renovar suas es-

peranças de uma vida melhor. E' 

necessário dispor-se às mudanças. 

A organização no trabalho estará 

favorecida, assim como os relacio-

namentos.

GÊMEOS Dia em que 

poderá entrar em 

choque com pessoas 

amigas e conhecidos. 

Evite-as. Por outro lado, o sucesso 

profi ssional e amoroso será evi-

dente, bem como as chances de 

elevar-se socialmente. As questões 

fi nanceiras estão oscilando.

CÂNCER Não é um dia 

totalmente favorável 

para tratar de assun-

tos relacionados com 

dinheiro, mas muito bom para 

entabular negócios e obter novos 

conhecimentos profi ssionais, para 

serem postos em prática brevemen-

te. Procure conter os seus gastos. 

LEÃO Raciocínio rápido, 

excelente intuição e 

mente voltada somente 

para o bem, é o que lhe 

pressagia o fl uxo astral de hoje. Con-

tudo, evite excesso de velocidade 

ao dirigir e seja mais constante em 

seus projetos.

VIRGEM Não assuma 

compromissos ou res-

ponsabilidade sem an-

tes estudar suas reais 

condições. Mais energia, otimismo e 

determinação lhe são recomendados, 

principalmente se existir algo que 

esteja atrapalhando os seus planos 

profi ssionais.

LIBRA Bom fl uxo astral 

para novas empresas 

e empreendimentos, 

mas um tanto quanto 

negativo para novas amizades e 

para entrar com recursos na justiça. 

Procure, também, compreender me-

lhor os familiares e a pessoa amada.

ESCORPIÃO Diminuirão 

os problemas na vida 

cotidiana, nos meios 

de transporte e nos 

estudos, graças a atitudes mais 

fi rmes no que toca a esses assuntos. 

Estímulo positivo para a vida social, 

e à participação comunitária.

SAGITÁRIO Muita ativi-

dade junto aos amigos, 

mas tendência a se en-

volver em alguns atritos 

com eles. Novas oportunidades na 

carreira profi ssional através de um 

empreendimento pessoal ou de uma 

promoção no trabalho. A partir de 

hoje, a pessoa amada passará a exigir 

mais de você.

CAPRICÓRNIO Conte 

consigo mesmo em 

tudo que realizar hoje. 

Os outros irão notar sua 

tenacidade e persistência podendo 

lhe tributar o dobro de crédito. No 

amor, haja com sinceridade. A saúde 

está favorecida.

AQUÁRIO Evite se abor-

recer por pequenas coi-

sas. Dia favorecido no 

progresso artístico, na 

popularidade, na melhoria fi nancei-

ra e cultural. Mantenha a serenidade 

e se possível, procure isolar-se para 

reabastecer suas energias.

PEIXES Procure a fe-

licidade no terreno 

espiritual e tudo será 

mais fácil. Os obstáculos tendem 

a desaparecer diante do período 

propício que se inicia agora. O 

momento é muito feliz com relação 

aos seus sentimentos com pessoas 

do sexo oposto.

EMPREGO É PRIORIDADE, 
DIZ CIDA BORGHETTI

EM ENTREVISTA À RÁDIO CBN DE CURITIBA, GOVERNADORA DISSE QUE NOS ÚLTIMOS SEIS 
MESES, FORAM CRIADOS 36  MIL NOVOS POSTOS DE TRABALHO

Divulgação

Na entrevista, Cida Borghetti pontuou ações em seus quatro meses de governo

A governadora  Cida 
Borghetti disse nesta 
quarta-feira (29), que a 

criação de novos empregos é 
impulsionada com os investi-
mentos em obras e outras ações 
nas 399 cidades do Paraná. "A 
criação de novos empregos é 
prioridade e além disso busca-
mos a excelência nos serviços 
públicos na saúde, segurança 
pública e na habitação, entre 
outras áreas. Só nos últimos 
seis meses, foram criados 36 mil 
novos postos de trabalho", disse 
Cida durante entrevista à Rádio 
CBN de Curitiba.

"Eu quero lembrar que nos 
quatro meses do meu governo, 
assinei três mil convênios com 
todos os municípios do Paraná 
que resultam em obras de in-
fraestrutura, segurança, saúde, 
agricultura, em todas as áreas. 

São obras que geram empregos 
e que representam R$ 5 bilhões 
em investimentos", completa 
Cida Borghetti.

O resultado das ações de 
governo, segundo ainda Cida, 
alçaram o Paraná entre os três 
estados de serviços mais efi cien-
tes no Brasil, segundo ranking 
publicado pelo jornal Folha de S. 
Paulo. "Isso mostra uma gestão 
efi ciente de um governo que es-
cuta e dialoga com a sociedade. 
Temos um governo de portas 
abertas", disse a governadora.

GOVERNO MODERNO

"Além do gabinete de portas 
abertas, temos ainda o governo 
digital. Por exemplo, pode-se pe-
dir a segunda via da identidade 
pela internet. Isso monstra a agi-
lidade de um governo moderno, 
desburocratizado e que busca a 

excelência em governar", adianta 
a governadora.   

Cida Borghetti ainda pontuou 
outras ações em quatro meses 
de governo como a criação da 
Divisão de Combate a Corrupção 
que recebeu um crescimento de 
150% no disque-denúncias. "É 
uma divisão que atua contra os 
crimes econômicos e da adminis-
tração pública". "Tivemos ações 
importantes como a integração 
das forças de segurança unindo 
todas as polícias", disse.

"Atendemos uma demanda 
da OAB (Ordem dos Advogados 
do Brasil) e criamos a Secre-
taria Especial para Assuntos 
Penitenciários. Sabemos que 
o tráfico muitas vezes são 
organizados dentro das peni-
tenciárias e estamos com a 
ações importantes em cima de 
disso", completou.

VEREADORES DENUNCIAM 
E LAMENTAM ATAQUES A 
POLÍTICOS EM CURITIBA 

Rodrigo Fonseca/CMC

Legislativo pede providências contra ataques a políticos em Curitiba. 

Tema foi debatido ontem em plenário

Falando em nome da 
Câmara Municipal de 
Curitiba (CMC), o presi-

dente do Legislativo, Serginho 
do Posto (PSDB), lamentou 
nesta quarta-feira (29) os 
ataques sofridos por políticos 
nesta semana na cidade. “A 
intolerância não contribui 
para a democracia. A Casa se 
sente consternada com esses 
fatos”, afi rmou o porta-voz da 
instituição. 

“A intolerância não favore-
ce o debate democrático, entre 
todos os candidatos, de todas 
as bandeiras. Precisamos ter 
eleição com debate de ideias 
e propostas para a vida das 
pessoas”, acrescentou o pre-
sidente da CMC. Antes dele, 
outros parlamentares decla-
raram apoio à vereadora Maria 
Leticia Fagundes (PV), vítima 
de comentário ofensivo na 
internet, no qual um usuário 
do Facebook identifi cado como 
Thiago Sebben deseja a morte 
da parlamentar. 

Quem trouxe o assunto 
ao plenário foi Helio Wirbiski 
(PPS), recriminando a agressão 
contra uma vereadora, “mas 
principalmente contra uma 
mulher”. “As pessoas confun-
dem eleição com guerra”, apon-

tou, mas na verdade, pondera, 
ao expressarem ódio, tornam-
-se “ameaças à democracia”. 
Sobre a suposta vinculação do 
agressor com sindicato do fun-
cionalismo público, disse que 
se for verdade “ele representa 
muito mal a categoria”.

REDE SOCIAL

Escreveu o agressor na rede 
social: “a Sra. não merece só 
não ser eleita: a Sra. merece 
uma morte dura e cruel, pois 
matou o sonho de uma vida 
melhor para todas as famílias 
dos servidores, aumentou a 
taxa de lixo, aumentou ITBI, 
aumentou IPTU! Desejo que 
seu avião caia durante a cam-
panha, que um caminhão bata 
de frente no seu carro e você 
tenha uma morte horrível”.

O texto foi lido em plenário 
por Julieta Reis (DEM), que 
também pediu providências da 
Justiça a respeito da agressão. 
“Pode ser que o nome [usado 
na rede social] seja falso, ainda 
assim é uma coisa grave. Quem 
fez a ameaça não entendeu 
direito o que foi aprovado no 
plenário [refere-se ao Plano 
de Recuperação]. Gostaríamos 
que o aumento dos servidores 
fosse superior a 10%, mas a 

responsabilidade com o or-
çamento público nos obriga 
a avaliar a situação como um 
todo”, ponderou a parlamentar, 
que defendeu a legitimidade da 
CMC para auxiliar na adminis-
tração da cidade.

O presidente da CMC tam-
bém recriminou os agressores 
do ex-vereador Galdino (então 
no PSDB, hoje no PSL), que 
ontem teria sido levado ao 
Hospital Evangélico após ter 
apanhado na rua XV de Novem-
bro. “Fui ao hospital”, disse, na 
tribuna, o vereador Chicarelli 
(DC), “e conversei com a equi-
pe médica”. “Ele sofreu uma 
fratura da segunda vértebra 
lombar e fi cará em observação 
por 15 dias”, comentou o parla-
mentar, que rechaçou a versão 
que o episódio teria sido uma 
armação do político. 

“[Ele foi alvo de] um grupo 
de skinheads que não gostam 
de políticos. O que aconteceu 
com ele poderia ser contra 
você [falando aos vereadores], 
poderia ser comigo. Nada 
justifi ca atacar alguém pelas 
costas com uma voadora. Nós, 
políticos, merecemos respeito. 
Está faltando muito respeito 
com a classe política”, opinou 
Chicarelli.
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SOCIEDADE CIVIL ORGANIZADA 
É FUNDAMENTAL NO 

PLANEJAMENTO, DIZ SECRETÁRIO
A EXPERIÊNCIA DO CODEM, EM MARINGÁ, FOI APRESENTADA NA ASSOCIAÇÃO COMERCIAL DO PARANÁ 

PELO SECRETÁRIO SILVIO BARROS
ACP

Secretário de Estado do Desenvolvimento Urbano, Silvio Barros, durante palestra na ACP

A sociedade civil orga-
nizado tem papel fun-
damental no planeja-

mento e no desenvolvimento 
dos municípios e do Estado do 
Paraná. A afi rmação foi feita 
pelo secretário de Estado do De-
senvolvimento Urbano, Silvio 
Barros, na palestra “Perspecti-
vas para a economia do Paraná 
e a experiência do Conselho de 
Desenvolvimento de Maringá 
(Codem)”, que ocorreu nesta 
terça-feira (28) na Associação 
Comercial do Paraná (ACP), 
em Curitiba. Membros da ACP 
e representantes dos setores 
produtivos participaram do 
encontro.

“Houve uma demanda da 
própria associação comercial 
de conversamos um pouco 
sobre perspectivas de futuro 
para o Estado e eu trouxe aqui o 
exemplo do modelo implantado 
em Maringá, onde a sociedade 
civil organizada assumiu o 
protagonismo na defi nição de 
um planejamento de longo 

prazo, e isso levou a cidade a 
ser considerada, por duas vezes 
consecutivas, como a melhor do 
Brasil”, disse Barros, que foi pre-
feito do município entre janeiro 
de 2005 e dezembro de 2012.

Maringá foi eleita pela con-
sultoria Macroplan, em 2017 
e 2018, como a melhor cidade 
brasileira para se viver. Para 
chegar aos resultados, a em-
presa levou em consideração 
15 indicadores importantes 
para a gestão pública, divididos 
em cinco grandes áreas: saúde, 
educação, segurança, sanea-
mento e sustentabilidade. 

DESAFIO

Barros disse que, com a in-
tenção de fazer o mesmo pelo 
Estado, a governadora Cida 
Borghetti lançou o desafi o de 
planejar o Paraná para 2053, 
ano em que a unidade da fe-
deração comemora 200 anos 
de sua emancipação de São 
Paulo. “Estamos fazendo uma 
provocação à sociedade civil 

organizada para que pensem, fa-
çam propostas e planejem junto 
com o setor público o futuro que 
desejamos alcançar. Afi nal, o 
amanhã deve ser baseado em 
decisões tomadas hoje”. 

Para o vice-presidente 
da ACP, Antoninho Caron, é 
urgente a necessidade de a 
sociedade se comprometer 
com o processo de desenvolvi-
mento do Estado. “ Temos um 
elo perdido na história, em que 
a população transferiu toda 
a responsabilidade do desen-
volvimento social, econômico 
e tecnológico para o governo. 
Por isso precisamos, como 
muito bem destacado nessa 
palestra, recuperar isso, pois 
uma sociedade ativa constrói 
um novo tempo e perpassa 
governos”, disse.

ASSUNTOS

Barros também destacou 
que, no momento de planejar 
um município e um Estado, a po-
pulação organizada e os setores 

público e privado precisam estar 
atentos às constantes inovações 
tecnológicas e às mudanças de 
comportamento no mercado de 
trabalho. Assuntos que, segundo 
ele, devem estar na pauta são 
a possibilidade do trabalho à 
distância no serviço público, 
aumento do número de idosos 
em 2050, uso de carros compar-
tilhados, robótica e utilização de 
ferramentas digitais.

Como exemplo de ferra-
menta digital para planeja-
mento urbano, Barros citou o 
Sedu/Paranacidade Interativo, 
programa que disponibiliza da-
dos das cidades do Estado que 
podem subsidiar as decisões 
tomadas pelo poder público. 
“É um instrumento de plane-
jamento urbano poderoso e 
pensado para o futuro, adequa-
do para as necessidades dos 
399 municípios paranaenses, 
totalmente aberto e acessível 
não só para o poder público, 
mas também para a população 
em geral”, disse.

Coluna
Oswaldo 
Eustaquio

"CÔNSUL DO PARAGUAI REPUDIA 
MANCHETE DA GAZETA DO POVO 

QUE CHAMOU RATINHO JÚNIOR DE 
"CAVALO PARAGUAIO”

Cônsul do Paraguai se sentiu ofendido com manchete 

do Jornal Gazeta do Povo que utilizou termo “cavalo 

paraguaio” em referência a Ratinho Júnior

"Peço para quem escreveu isso que não 
inclua o nome do meu país e do meu povo em 
questões pejorativas, por questão de respeito 

e educação. Gostaria de forma diplomática 
pedir que retire o nome do nosso povo dessa 
discussão", disse o Cônsul Geral do Paraguai 

em Curitiba
Divulgação

O cônsul geral do Paraguai em Curitiba, Carlos José Fleitas 

Rodrigues, refutou o termo “cavalo paraguaio” utilizado pelo 

Jornal Gazeta do Povo nesta terça-feira para se referir ao 

candidato ao Governo de Estado do Paraná, Ratinho Júnior. 

A manchete diz “Ratinho Júnior corre o risco de ser cavalo 

paraguaio! Na eleição.

“Peço para quem escreveu isso que não inclua o nome 

do meu País e do meu povo em questões pejorativas, 

por questão de respeito e educação. Gostaria de forma 

diplomática pedir que retire o nome do nosso povo dessa 

discussão”, disse o Cônsul Geral do Paraguai em Curitiba. 

Para o diplomata, foi uma infelicidade ligar o seu País a 

questões políticas. O termo cavalo paraguaio utilizado se-

ria como utilizar um termo racista contra negros e pareceu 

xenofóbico para a comunidade paraguaia que vive o Brasil.

O termo “cavalo paraguaio” foi utilizado em uma reporta-

gem do Portal Gazeta do Povo para dizer que Ratinho pode 

se destacar no início das eleições e perder no fi nal, como 

um cavalo paraguaio, termo pejorativo e raro no jornalismo.

MINISTÉRIO PÚBLICO OFERECE DENÚNCIA 
CRIMINAL CONTRA CHICO SANTOS, EX-

PREFEITO DA FAZENDA RIO GRANDE

O Ministério Público do 
Paraná ofereceu nesta 
terça-feira, 28 de agosto, 

denúncia criminal contra o ex-
-prefeito de Fazenda Rio Grande, 
Francisco Luís dos Santos, co-
nhecido como Chico da Fazenda, 
por crime de responsabilidade. 
O ex-prefeito pretende disputar 
uma cadeira na Câmara Federal 
em 2018, mas o Ministério Pú-
blico Eleitoral opinou pela sua 
inelegibilidade. 

De acordo com investigação 
da 2ª Promotoria de Justiça do 
Município, o denunciado fez uso 
indevido da máquina adminis-
trativa e de servidores públicos 
visando autopromoção.

A apuração demonstrou que, 
entre os anos de 2011 e 2012, 
dois jornais do município, que 
estavam em nome de “laranjas”, 
passaram a ser produzidos e 
distribuídos com recursos do 
Município. As publicações, que 
veiculavam somente matérias 
favoráveis à sua administração 
e contrárias a seus adversários 
políticos, eram produzidas por 
servidores públicos da prefeitura, 
ocupantes de cargos em comis-
são, que, embora estivessem lo-

tados na Secretaria de Habitação 
e Urbanismo, exerciam suas fun-
ções no Setor de Comunicação.

De acordo com a denúncia 
apresentada, “além de fazer 
o uso indevido de dinheiro e 
bens públicos (equipamentos de 
fotografi a e computadores, por 
exemplo) para autopromoção, 
o denunciado usou o seu poder, 
como prefeito municipal, para 
nomear agentes públicos e usar 
suas forças de trabalho para a 
confecção do conteúdo de dois 
jornais particulares”.

Os fatos investigados tam-
bém motivaram a proposi-
ção de ação de investigação 
judicial eleitoral (nº 000927-
49.2012.6.16.0144) e o ajuiza-
mento de ação civil pública 
(nº 0004464-05.2018.8.16.0038), 
em trâmite na Vara da Fazenda 
Pública de Fazenda Rio Grande.

O ex-prefeito de Fazenda Rio 
Grande pretende disputar uma 
vaga na Câmara Federal, mas 
o Ministério Público Eleitoral 
apresentou impugnação a sua 
candidatura por contas reprova-
das em sua gestão. Chico Santos 
também teve os bens bloquea-
dos pela justiça em 2016.

PIB no Paraguai vai crescer três vezes mais que 

o do Brasil

Para Vini Valdez, um jovem paraguaio que vive em Curi-

tiba, no bairro Hauer, este termo foi usado por ignorância, 

pois se o candidato em questão, Ratinho Júnior for um ca-

valo paraguaio, como sugere a reportagem. Ele vai ganhar 

a eleição com o triplo de votos do segundo colocado. “O 

PIB do Paraguai vai crescer 4,5% este ano contra 1,5% do 

Brasil. O salário mínimo no Paraguai é maior que o salário 

mínimo no Brasil”, disse. Hoje, apenas no Paraná, vivem e 

torno de dois mil paraguaios, além de seus fi lhos e netos. 

Retrógrado

O Cônsul disse que a relação do Brasil e Paraguai passa 

pelo melhor momento da história. “Esse termo utilizado 

envolvendo nosso povo é retrógrado e quem o utiliza não 

conhece o Paraguai de hoje”. Este Paraguai retratado de 

forma pejorativa não existe mais.

Estamos de portas abertas para o mundo. O Paraguai é 

o quarto maior exportador de carne do mundo. “As relações 

comerciais com empresários brasileiros, sobretudo parana-

enses é excelente”, disse o Cônsul. De acordo com dados 

fornecidos pelo Consulado do Paraguai, os comerciantes 

paranaenses exportam para o País vizinho 288 milhões de 

dólares em produtos que variam de soja para semeadura 

a carnes refrigeradas.

AGORAPARANA.COM.BR

adm@
agoraparana.

com.br

41 3667-1900ANUNCIE 
SUAS ATAS E 

EDITAIS AQUI!

Chico Santos foi denunciado criminalmente nesta terça-feira. 

Na semana passada o MP Eleitoral pediu impugnação de sua 

candidatura à Câmara Federal
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CAMPINA GRANDE DO SUL

Baixe gratuitamente o aplicativo Radiosnet e ouça a 
programação da Rádio FM Nova Pinhais onde você estiver!

www.fmnovapinhais.com

QUATRO BARRAS VAI 
PROMOVER 1º MOTO ENCONTRO 

NO PRÓXIMO SÁBADO

Quatro Barras promove neste sábado (1º) um encontro 

imperdível para os amantes do motociclismo. O 1º Moto 

Encontro terá programação ao longo do dia todo, começan-

do às 9h com a concentração dos participantes no Espaço 

Cinquentenário, ao lado do Sesi.

Às 10h30 a atração será um passeio pela Estrada da 

Graciosa, rica por suas belezas naturais e curvas sinuo-

sas. Além disso, o público ainda vai poder acompanhar os 

shows de rock (das bandas Overgasmo, Rock Fernalha, Tia 

Cleide, Rock Estrada e Necrotério) e praça gastronômica, 

a partir do meio dia.

O evento é uma realização da Prefeitura Municipal de 

Quatro Barras, através do Departamento de Turismo e da 

Secretaria Municipal de Assistência Social e Cultura, com 

apoio do Casarão, Moto Bar Rigon e Lubber Burger e Dogs. 

Não percam! Mais informações: (41) 3671-8800, ramal 8850.   

PMQB

Passeio pela Estrada Graciosa: cenários de encher os olhos

NESTE SÁBADO TEM DESFILE 
CÍVICO E MILITAR EM PINHAIS

O EVENTO EM COMEMORAÇÃO À INDEPENDÊNCIA SERÁ REALIZADO EM UMA DAS PRINCIPAIS VIAS DA CIDADE, 
A AVENIDA CAMILO DI LELLIS

PMP/Arquivo

Tradicional desfi le em Pinhais será realizado sábado a partir das 9h na Avenida Camilo di Lellis

Neste sábado, 1º de se-
tembro, será realiza-
da mais uma edição 

do Desfi le Cívico e Militar 
em Pinhais. No ano passado, 
mais de 7 mil pessoas acom-
panharam o evento realizado 
em uma das principais vias 
da cidade, a Avenida Camilo 
di Lellis.

O desfi le terá início às 9h 
e contará com a participação 
do Exército, Polícia Militar, 
Bombeiros e Guarda Muni-
cipal, além das unidades de 
ensino municipais, estaduais 
e particulares. Fanfarras, 
bandas e demais entidades 
convidadas também farão 
parte desta ação.

A prestação de serviços 
da Prefeitura também será 
um dos destaques do desfi le. 
Todos os setores da admi-
nistração municipal serão 
evidenciados por meio da 
participação dos servidores.

Bloqueio de ruas

Devido à realização do Desfi -
le Cívico, algumas ruas estarão 
interditadas. Confi ra:

• Dia 28 de agosto, a partir 
das 7h, Rua Camilo Di Lellis, 
pista sentido viaduto, entre 
as Ruas Trinidad e Tobago e 
São Salvador;

• Dia 30 de agosto, a partir das 
7h, fechamento do estacio-
namento, entre as Ruas 7 de 
Setembro e Somália;

• Dia 31 de agosto, a partir das 
6h, fechamento do estacio-
namento entre as Ruas 19 
de Novembro e Wanda dos 
Santos Mallmann;

• Dia 31 de agosto, a partir 
das 14h, fechamento total 
das pistas de rolamento da 
Avenida Camilo di Lellis, 
entre as Ruas Renato Nunes 
Ribas e 19 de Novembro;

• Dia 1º de setembro, a partir 

da 0h, fechamento do en-
torno da Avenida Camilo di 
Lellis:

• Entre as Ruas América do 
Norte e Renato Nunes Ribas;

• Rua Trinidad Tobago, entre 
as Ruas América do Sul e 
Camilo di Lellis;

• 7 de setembro, entre Camilo 
di Lellis e 15 de Outubro;

• Rua Somália, entre Camilo 
di Lellis e 25 de Agosto;

• Rua das Guianas, entre 
Camilo di Lellis e República 
Dominicana;

• Wanda dos Santos Mall-
mann, entre a Rua 15 de 
Outubro e Avenida Camilo 
di Lellis;

• São Salvador, entre Camilo di 
Lellis e República Dominica-
na;

• Rua 25 de Agosto, entre Rena-
to Nunes Ribas e 22 de Abril;

• Rua 1º de Maio, entre Renato 

Nunes Ribas e 22 de Abril;

• Rua 19 de Novembro, entre 
a Avenida Camilo di Lellis e 
a Rua 1º de Maio;

• Rua Europa, da Avenida Ca-
milo di Lellis a Rua Antártida;

• Rua 21 de Abril na esquina 
com a Rua 7 de Setembro.

A Prefeitura de Pinhais orien-
ta que para quem irá transitar no 
sentido Weissópolis desvie pela 
Rua 24 de Maio. Já para quem irá 
sentido Avenida Jacob Macanhan 
desviar pela Avenida Ayrton Sen-
na e República Dominicana. Para 
aqueles que seguirem sentido 
Avenida Maringá utilizar a Rua 
24 de Maio. É preciso estar atento 
também às alterações das linhas 
de ônibus.

Serviço

O Desfi le Cívico e Militar 
de Pinhais será realizado neste 
sábado (1º) na Avenida Camilo 
di Lellis, a partir das 9h.

PREFEITURA LANÇA A CAMPANHA 
DO BRINQUEDO

Na tarde de segunda-
-feira (27) foi inicia-
da a Campanha do 

Brinquedo 2018. O evento 
de lançamento ocorreu no 
Teatro Municipal José Carlos 
Zanlorenzi no Jardim Paulista 
e contou com a presença do 
prefeito municipal Bihl Zanetti 
e autoridades.

 A ação foi uma iniciativa do 
prefeito Bihl Zanetti, que disse: 
"Esta é uma campanha inédita 
no município e tenho certeza 
que com a parceria entre a 
população, comerciantes e o 
poder público, faremos muitas 
crianças felizes".

A campanha tem o intuito 
de arrecadar brinquedos novos 

ou usados e tem a previsão 
de duração até o fi nal de se-
tembro e é uma promoção da 
Prefeitura de Campina Grande 
do Sul, através das secretarias 
de Desenvolvimento Social 
e Família, Desenvolvimento 
Econômico e Governo e Co-
municação. 

Para mais informações en-

tre em contato pelos telefones 
3676-8075 ou 3676-8134.

Confi ra os pontos de co-
leta: Prefeitura Municipal, 
Secretarias Municipais,  Es-
colas municipais, Unidades 
de Saúde, Câmara Municipal, 
Escolas particulares, indús-
trias e comércios parceiros da 
campanha.

PMCGS

Prefeito Bihl Zanetti e autoridades participaram do lançamento da campanha em Campina Grande do Sul

DESFILE CÍVICO DE PIRAQUARA SERÁ 
DIA 6 DE SETEMBRO

A Prefeitura de Piraquara 
realizará na próxima 
quinta-feira (6), o Desfi le 

Cívico em alusão à Independên-
cia do Brasil, celebrada no dia 7 
de setembro. Participarão apro-
ximadamente 2000 integrantes, 
entre estudantes, fanfarras, gru-
pos, comunidade e corporações 

militares. Neste ano, em razão 
das mudanças no trânsito que 
ocorreram no Centro, o evento 
será realizado em outro trecho 
da Avenida Getúlio Vargas. 

Com o objetivo de aprimorar 
a organização, a Prefeitura de 
Piraquara instituiu um regu-
lamento e disponibilizou um 

prazo para os interessados em 
participar do evento. Com 48 blo-
cos civis e seis militares, o desfi le 
de 2018 será um dos maiores da 
história de Piraquara.

O evento contará com a 
participação das escolas muni-
cipais, estaduais e particulares, 
APAE e fanfarras diversas. Tam-

bém desfi larão grupos de esco-
teiros, Grupo Feliz Idade, Centro 
da Juventude, ONGs, conselhos e 
secretarias municipais, agricul-
tores, carros antigos, ciclistas, 
entre outros projetos do muni-
cípio. Para abrilhantar o desfi le, 
também haverá a participação 
de corporações militares.

ARAUCÁRIA: 21ª FEIRA DO LIVRO E 
DO 6° FESTIVAL LITERÁRIO SEGUEM 

ATÉ DOMINGO 

A 21ª Feira do Livro e do 6° Festival Literário, promovidos 

pela Secretaria Municipal de Cultura e Turismo de Araucária 

(SMCT), tiveram início na manhã desta quarta-feira (29), no 

Parque Cachoeira, e seguem até o próximo domingo com uma 

programação repleta de atividades. Contações de histórias 

para as crianças, ofi cinas, apresentações teatrais, concurso 

de Cosplay e saraus musicais estão na programação. 

Os visitantes poderão adquirir livros infantis e para adultos 

entre uma ampla variedade de opções. O evento é também 

uma oportunidade para aproximar leitores de escritores. 

Estão confi rmadas as participações dos escritores: Celso 

Sisto, Ana Rapha Nunes, Sônia Barros, Lucas Buchile, Vanes-

sa Rodrigues, Álvaro Posselt, Marcelo Almeida e Anderson 

Novello, entre outros. 

Carlos Poly

Começou nesta quarta-feira a Feira do livro de Araucária

EVENTOS NA RMC



QUATRO BARRAS

KLEZMORIM SOBE AO PALCO COM 
CANÇÕES TRADICIONAIS DA MÚSICA ÍDICHE

A partir de canções tradicionais da música Yiddish, o grupo Klezmorim 
apresenta um show inédito com a participação da cantora Karla Izidro, 

na sexta-feira (31) e sábado (1º), às 20h, no Teatro do Paiol. O show 
que integra o Projeto Paiol Musical conta ainda com um bate-papo nesta 

quinta-feira (30), no Conservatório de MPB de Curitiba.
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ROTARY KIDS FARÁ 
PARCERIA COM A PREFEITURA 

DE PINHAIS
DURANTE O ENCONTRO COM A PREFEITA MARLI PAULINO, REALIZADO RECENTEMENTE, AS INTEGRANTES DO GRUPO SE 

DISPUSERAM A CONTRIBUIR COM AS CAMPANHAS DE VACINAÇÃO
PMP

Prefeita Marli Paulino (ao centro)  recebeu  a visita do Rotary Kids

Recentemente a prefeita 
de Pinhais, Marli Pauli-
no, recebeu a visita do 

Rotary Kids do município. A 
principal temática da reunião 
foram as campanhas de vaci-
nação, especialmente contra 
Poliomielite e Sarampo, e HPV. 
O encontro foi acompanha-
do ainda pela secretária de 
Saúde, Adriane da Silva Jorge 
Carvalho e pela diretora do 
Departamento de Vigilância 
em Saúde, Vanessa Loyola 

Fontoura.
Além de buscarem in-

formações sobre como são 
colocadas em prática estas 
ações, as integrantes do grupo 
se disponibilizaram a realizar 
campanhas, em parceria com 
a Prefeitura, com o intuito 
de incentivar a vacinação, 
principalmente, contra o HPV. 
A iniciativa foi recebida de 
maneira positiva, uma vez que 
elas fazem parte do público-
-alvo desta imunização, o que 

facilita o acesso e contato.

Rotary Kids

O Rotary Kids é um clube 
para crianças até 12 anos, que 
visa integrá-los aos princí-
pios do Rotary Internacional, 
dando-lhes atividades que 
trazem ensinamentos, ajudam 
a comunidade e ainda ações 
que proporcionam diversão. Os 
objetivos são: semear os ideais 
rotários entre os associados; 
estimular a liderança constru-

tiva e o seu próprio exercício; 
conscientização da impor-
tância da família; vivenciar o 
verdadeiro companheirismo; 
aprender a respeitar os direi-
tos de cada um; reconhecer o 
mérito de todas as profi ssões; 
sedimentar que a ética deve es-
tar presente em todas as reali-
zações pessoais, independente 
da idade; fomentar o amor à 
natureza e a necessidade de 
sua preservação; fomentar os 
valores de cidadania.

COLOMBO

UNIDADE DE SAÚDE DO 
QUITANDINHA CONTA COM 

NOVAS INSTALAÇÕES
PMColombo

Prefeita Beti acompanhada do vice-prefeito, Sergio Pinheiro entrega as novas instalações da Unidade Básica de Saúde

A prefeita Beti Pavin acom-
panhada do vice-pre-
feito, Sergio Pinheiro 

entregou nesta terça-feira (28), 
as novas instalações da Unidade 
Básica de Saúde (UBS) Quitandi-
nha. O equipamento público da 
Secretária Municipal de Saúde, 
está localizado na Rua José Maria 
da Silva Paranhos, 513. “Nossa 
intensão com mais este serviço 
é sempre melhorar a qualidade 
do atendimento da saúde dos 
nossos moradores”, destacou 
a Prefeita.

A Unidade do Quitandinha 
que agora encontra-se em novas 
instalações conta com quatro 
consultórios devidamente equi-
pados, recepção, banheiros ade-
quados e ampla sala de espera 
com televisão. “Esta equipe, como 
as demais, estão preparadas 
para acolher bem e atender com 
qualidade todos que precisarem”, 
afi rmou o secretário de Saúde, o 
médico Antoninho Barth.

O vice-prefeito, Sergio Pi-
nheiro lembrou das constantes 
capacitações e aprimoramentos 

que tem sido feitas para todos 
os servidores municipais, em 
especial, para os da saúde. “As 
qualifi cações são extremamente 
necessárias para que todos este-
jam sempre atualizados e atentos 
as demandas da população”, 
frisou o vice-prefeito.

Novas instalações da UBS 
Quitandinha estão localizadas 
na rua José Maria da Silva Para-
nhos, 513

A Unidade tem em seu 
quadro de servidores dois clí-
nicos gerais, um pediatra, dois 

enfermeiros, quatro técnicos 
de enfermagem, nove agentes 
comunitários de saúde e uma 
auxiliar de serviços gerais, coor-
denados pela também enfermei-
ra, Sayure Utida.

Serviço:

Unidade Básica de Saúde 
(UBS) Quitandinha
Endereço: Rua José Maria da 
Silva Paranhos, 513
Horário: das 8 às 17h
Contato: 3562.6300

PEDALADA INTERNACIONAL NA 
NATUREZA ESTÁ COM INSCRIÇÕES 

ABERTAS
Acesse o site ecobooking.com.br e inscreva-se! 

Quatro Barras terá trajetos de 21,5 ou 11 km

Quatro Barras já abriu as inscrições para a Pedalada Internacional 

na Natureza. O evento acontece no próximo dia 9 de setembro no 

circuito Caminhos Históricos da Serra. O ponto de encontro será na 

Chácara Raízes Gaúchas, na Estrada da Graciosa, onde aos fi ns de 

semana é realizada a Feira da Graciosa.    

A concentração está programada para às 8h e a largada às 9h. 

De lá, os ciclistas poderão optar por dois percursos: o completo, de 

21,5 km, e um caminho alternativo para iniciantes, de 11 km.

No local também haverá opções de alimentação (café da manhã 

e almoço) e venda de artesanato. As inscrições são gratuitas, basta 

acessar o site ecobooking.com.br. O evento é organizado pela Pre-

feitura de Quatro Barras, através do Departamento de Turismo, com 

apoio do Circuito de Caminhadas Anda Brasil, Governo do Estado e 

Emater. Mais informações: (41) 3671-8800, ramal 8850.

Nova edição da Pedalada Internacional na Natureza 

acontece no dia 9

PMQB

PIRAQUARA SEDIA LARGADA DE MAIS 
UMA CORRIDA DE REVEZAMENTO DAS 

NASCENTES DO IGUAÇU

Neste domingo (2), Piraquara sedia e participa da largada de 

mais uma Corrida de Revezamento das Nascentes do Iguaçu. A 

tradicional prova tem o objetivo de incentivar o esporte físico e tam-

bém a integração de Curitiba e municípios da Região Metropolitana 

que compartilham uma rica área de belezas naturais e histórias às 

margens de afl uentes do rio Iguaçu.

A largada será às 6h para os ciclistas e 6h15 para os corredores, 

em frente à Prefeitura Municipal de Piraquara. O trajeto se desenvolve 

em outros oito municípios, sendo estes Quatro Barras, Pinhais, Cam-

pina Grande do Sul, Bocaiúva do Sul, Colombo, Almirante Tamandaré, 

Campo Magro e Curitiba. A chegada no bosque São Cristóvão, em 

Santa Felicidade, conclui os 103 km de prova, divididos em 12 trechos 

para a corrida e 4 trechos para o ciclismo.

Atletas piraquarenses representarão o município nas duas mo-

dalidades. A prefeitura, por meio da Secretaria de Cultura, Esporte 

e Lazer, disponibilizará a inscrição, transporte, alimentação e apoio 

técnico para os participantes. Em virtude da largada, a Avenida 

Getúlio Vargas estará bloqueada das 05h30 às 08h30, enquanto a 

Rua Antonio Meirelles Sobrinho e a Rodovia Alceu Zielonka estarão 

parcialmente bloqueadas. A equipe de organização do evento e a 

Polícia Militar organizarão o trânsito. 

Divulgação

A largada será às 6h para os ciclistas e 6h15 para os corredores, em 

frente à Prefeitura Municipal de Piraquara



6  ANO XXIV • Nº 353530 de agosto de 2018 EDITAIS/ GERAL

EDITAIS PREFEITURA DE QUATRO BARRAS

EDITAIS CÂMARA MUNICIPAL DE QUATRO BARRAS

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 40/18
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 49/18
HOMOLOGAÇÃO: 10/08/18
CONTRATADO:  CYBER SUL INFORMATICA EIRELI
CONTRATANTE:  CAMARA MUNICIPAL DE QUATRO BARRAS

OBJETO:  Contratação de empresa para aquisição de computadores e
impressoras para uso do Legislativo Municipal.
VALOR DA DESPESA: R$  12.465,00  (doze mil quatrocentos e
sessenta e cinco reais)
FUNDAMENTO:  Art. 24, inciso II da Lei de Licitações.
DATA:  29/08/18  -   GILSON RODRIGUES CORDEIRO  -   Presidente
-----------------------------------------------------------------------------------------------
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 41/18
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 50/18
HOMOLOGAÇÃO: 14/08/18
CONTRATADO:  PORTO SEGURO COMPANHIA DE SEGUROS
GERAIS
CONTRATANTE:  CAMARA MUNICIPAL DE QUATRO BARRAS

OBJETO:  Contratação de empresa para seguro de veículos oficiais
do Legislativo Municipal.
VALOR DA DESPESA: R$  4.117,78  (quatro mil cento e dezessete
reais e setenta e oito centavos)
FUNDAMENTO:  Art. 24, inciso II da Lei de Licitações.
DATA:  29/08/18  -   GILSON RODRIGUES CORDEIRO  -   Presidente
-----------------------------------------------------------------------------------------------
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 42/18
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 51/18
HOMOLOGAÇÃO: 15/08/18
CONTRATADO:  V.A.H.P. AR CONDICIONADO LTDA.
CONTRATANTE:  CAMARA MUNICIPAL DE QUATRO BARRAS

OBJETO:  Contratação de empresa para aquisição e intalação de ar
condicionado para a sala do Legislatvo Municipal.
VALOR DA DESPESA: R$  3.200,00  (três mil e duzentos reais)
FUNDAMENTO:  Art. 24, inciso II da Lei de Licitações.
DATA:  29/08/18  -   GILSON RODRIGUES CORDEIRO  -   Presidente
-----------------------------------------------------------------------------------------------

PUBLICAÇÕES
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PINHAISFESTA DA SEMENTE CRIOULA 
REÚNE MAIS DE MIL PESSOAS 

EM PINHAIS
EVENTO REALIZADO NO COLÉGIO ESTADUAL NEWTON FREIRE MAIA REUNIU DIVERSOS MOVIMENTOS DE PROTEÇÃO À 

BIODIVERSIDADE E AGROECOLOGIA
PMP

A programação contou com partilha de sementes, show musical e ofi cinas temáticas e técnicas

Um local de trocas e com-
partilhamentos, de for-
talecimento da cultura 

da partilha da semente crioula 
e um desafi o de respeitar o ciclo 
natural da vida, por meio da 
produção de alimentos sem a 
intervenção de insumos quími-
cos. Foi isso que se viu no evento 
realizado no último domingo 
(26) no Colégio Estadual Newton 
Freire Maia, em Pinhais. A 6ª 
Festa da Semente Crioula reuniu 
representantes da agricultura 
familiar da região, além das 
famílias mais urbanas,  feiran-
tes dos grupos de agricultores 
ecológicos da Rede Ecovida, do 
Núcleo Maurício Brumester do 
Amaral, também organizações 
da agroecologia e agricultura 

familiar, todos com um objetivo 
de preservar a biodiversidade.

De acordo com Marianne 
Spiller, fundadora da Associação 
Brasileira de Amparo a Infância 
– Abai, todos somos responsá-
veis pelo futuro da agroecologia. 
“Temos uma grande tarefa, 
precisamos defender o direito 
da natureza em ser biodiversa. 
A biodiversidade é o maior pre-
sente que nós ganhamos, sem 
ela não tem futuro. Temos que 
defender o direito do agricultor 
em poder trabalhar com a pró-
pria semente, pois, esse direito 
está ameaçado”, citou.

A programação contou com 
partilha das sementes, show 
musical e ofi cinas temáticas e 
técnicas. Quem participou teve 

a oportunidade de adquirir pro-
dutos orgânicos, produzidos por 
pequenos agricultores, além cla-
ro, de fortalecer esse movimento 
de proteção à biodiversidade.

“A festa da semente é muito 
importante para agricultu-
ra familiar, importante para 
agroecologia, semente crioula 
é a origem da vida, de produtos 
alimentícios. É a semente que 
dará continuidade a vida”, disse 
o diretor presidente do Centro 
Paranaense de Referência em 
Agroecologia, Hamilton Borges 
de Oliveira. Ele também fez um 
agradecimento a todos que se 
dedicaram para a realização do 
evento. “Agradeço as parcerias, 
pois, é através disso que as Insti-
tuições se fortalecem e crescem 

e, dessa forma podemos atender 
melhor a sociedade”, salientou.

Já a vice-prefeita Rosa Ma-
ria ressaltou a importância 
do município em receber este 
evento. “Apesar de Pinhais ser 
considerada uma cidade urba-
na, nós nos preocupamos com 
as famílias e com a agricultura 
familiar. Oferecemos projetos 
nesta área, como a Horta no 
Quintal de Casa, que já atende 
cerca de 1.100 famílias, com ob-
jetivo de estimular esta prática 
em ambiente urbano. Enquanto 
poder público sabemos da nossa 
responsabilidades com relação 
a este assunto, pois a alimen-
tação é o que nos faz melhores 
e mais felizes”, concluiu Rosa 
Maria.

CAMPANHA NACIONAL DE VACINAÇÃO 
CONTRA A POLIOMIELITE E CONTRA O 
SARAMPO SEGUE ATÉ SEXTA-FEIRA

PMP

A ação é direcionada às crianças de 1 ano a 4 anos, 

11 meses e 29 dias (menores 5)

Até a próxima sexta-feira (31), a Secretaria Municipal de Saúde 

realiza a Campanha Nacional de Vacinação contra a Poliomielite 

e contra o Sarampo, direcionada às crianças de 1 ano a 4 anos, 11 

meses e 29 dias (menores 5). Os responsáveis devem procurar a 

unidade de saúde mais próxima, portando a carteira de vacinação.

Com a ação, o Ministério da Saúde têm como objetivo manter 

elevada cobertura vacinal contra a poliomielite nos municípios, 

visando evitar a reintrodução do vírus selvagem da poliomielite, 

bem como vacinar os menores de cinco anos de idade contra o 

sarampo e a rubéola, para manter o estado de eliminação dessas 

doenças no país.

Já para as demais faixas etárias não está ocorrendo campanha 

e sim a vacinação de rotina. Toda pessoa até 29 anos precisa ter 

registrada duas doses de Vacina Tríplice Viral (VTV - sarampo, ca-

xumba e rubéola) na carteira de vacinação, e entre 30 a 49 anos 

é necessário ter o registro de uma dose de VTV.

JOVEM DE 19 ANOS DENUNCIA ABUSO 
DENTRO DO INTER 2 E HOMEM É LEVADO 

PARA DELEGACIA
Uma jovem de 19 anos usou as redes sociais para relatar um 

caso de abuso que sofreu dentro do ônibus Inter 2, em Curitiba, na 

manhã desta quarta-feira (29). O caso aconteceu depois que ela 

embarcou no coletivo no terminal Portão, a caminho do trabalho.

A prima da vítima, que preferiu não se identifi car, relatou que 

um homem entrou junto com a jovem no ônibus, por volta das 8h, 

e se posicionou na frente dela. “De repente, ele começou a aliciar 

e tentar passar a mão nas partes íntimas dela. Em um ato de de-

sespero, ela gritou com ele e os passageiros que estavam perto 

o seguraram até a chegada da polícia”, contou ela em entrevista 

à Banda B.

Em seguida, o coletivo parou no terminal do Campina do Siqueira, 

onde policiais atenderam a ocorrência. “Depois, a minha prima foi 

até a Delegacia da Mulher para registrar a queixa e descobriu que 

ele já tinha antecedentes por assédio e também por furto. E ele 

não fi cou preso, está solto por aí”, completou a familiar da vítima.

Enquanto isso, a jovem, que trabalha na área administrativa 

de um hospital, ainda sofre com o ocorrido. “Ela tem passado por 

problemas de depressão ultimamente e, bem agora que está se 

recuperando e voltando às atividades, acontece isso… É lamentá-

vel”, desabafou.

O homem foi encaminhado à delegacia, para prestar esclare-

cimentos, mas não permaneceu detido.

Denuncie!

No texto que fez nas redes sociais, a vítima falou sobre a im-

portância de não se calar diante de situações de abuso ou assédio 

dentro do transporte coletivo ou em qualquer outro lugar. “Quando 

eu saí do ônibus para aguardar a polícia no terminal, fui parada por 

várias mulheres que me disseram ‘parabéns, você foi muito corajosa 

em reagir, pois eu já passei por isso e não tive fôlego para reagir’. 

Então eu não estou nem 1% arrependida, pois nenhuma mulher, 

nenhuma criança, ninguém merece isso!”, fi nalizou.

Se você presenciar ou vivenciar qualquer tipo de abuso ou 

assédio dentro dos ônibus, avise o motorista e ligue para a Guarda 

Municipal por meio do 153 ou para a Polícia Militar pelo 190.

PASSAGEIROS APROVAM 
AGENDAMENTO ON-LINE DA URBS

SMCS

A procura pelo agendamento pode ser feita pelo site www.urbs.

curitiba.pr.gov.br

O atendimento para os serviços de cartão-transporte, agora com local, 

dia e hora marcadas pela internet, registrou 400 pessoas na primeira 

semana de funcionamento. A procura pelo agendamento on-line, lançado 

na sexta-feira (24), pode ser feita pelo site www.urbs.curitiba.pr.gov.br.

A Rua da Cidadania da Matriz e a Rodoferroviária são as unidades 

da Urbs com maior número de agendamentos registrados, 104 e 60 

pessoas, respectivamente, marcaram dia e horário para estes locais. 

Uma delas foi a escriturária Josy de Fátima de Bastiani, que veio morar 

em Curitiba recentemente e procurou o serviço para fazer a primeira 

via do cartão-transporte. “Achei muito fácil de preencher os dados para 

agendar o atendimento. Fica muito prático pra gente”, disse Josy, no 

posto da Urbs na Rodoferroviária.

APOIO ÀS MULHERES

GUARAPUAVA PASSA A CONTAR COM 
A PATRULHA MARIA DA PENHA, DA 

POLÍCIA MILITAR
Divulgação

O lançamento ofi cial do projeto aconteceu nesta quarta-feira (29)

A atividade da Patrulha 
Maria da Penha, que 
iniciou na semana 

passada em Colombo, na 
Região Metropolitana de Curi-
tiba, está sendo expandida 
para o Interior do Estado. 
Guarapuava, na região Cen-
tral, também vai contar com 
o projeto, desenvolvido em 
parceria entre o Governo do 
Estado, a Polícia Militar e a 
prefeitura para prestar apoio 
às vítimas de violência do-
méstica. O lançamento ofi cial 
do projeto aconteceu nesta 
quarta-feira (29). 

A proposta é fazer o acom-
panhamento das mulheres 

que possuem medidas pro-
tetivas, com o objetivo de 
inibir agressões e garantir o 
cumprimento da determina-
ção judicial. O trabalho será 
feito por policiais militares do 
16º Batalhão de Polícia Militar 
(16º BPM), que passarão por ni-
velamento de conhecimentos 
para atender esses casos. A 
atuação das equipes policiais 
será de acompanhamento e 
suporte ao trabalho dos agen-
tes do Centro de Referência 
de Atendimento à Mulher em 
Situação de Violência (CRAM) 
e da Rede de Enfrentamento à 
Violência contra a Mulher de 
Guarapuava, durante as visi-

tas às mulheres que possuem 
medidas protetivas.

A comandante-geral da 
PM, coronel Audilene Dias Ro-
cha, explicou que uma dupla 
de policiais (um homem e uma 
mulher) acompanharão as 
visitas dos agentes do CRAM 
para verifi car como estão as 
mulheres que já têm medidas 
protetivas de urgência, para 
averiguar se elas estão sendo 
respeitadas e para prestar as 
orientações necessárias.

O trabalho será feito de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 17h, mesmo horário de 
funcionamento do Centro de 
Referência. “Será um trabalho 

de acolhimento e de prote-
ção ao mesmo tempo. O que 
muda a partir de agora é que 
a equipe policial fará o aco-
lhimento por meio das visitas, 
reforçando a segurança para 
que se sintam mais protegi-
das”, disse.

VIATURAS

Na solenidade, também foi 
entregue ao 16º BPM uma viatura 
para o trabalho de atendimento 
e apoio a mulheres que possuem 
medida protetiva. O veículo per-
tence à frota do Estado e estava 
na Rede Paraná Educativa, para 
uso do presidente da emissora, 
Alexandre Teixeira. 
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MICHELE VEBER

O município de Quatro Barras convida todos os 

contribuintes e autoridades, para a reunião na Câmara 

de Cidadania de Quatro Barras de Utilidade Pública Sem 

Fins Lucrativos, no dia 4 de setembro às 9h30. Estará 

em pauta na reunião, a passarela BR Sul, km 76. Estarão 

presentes a diretoria da concessionária de manutenção 

de obras, Auto pista BR Sul, de Santa Catarina. Quatro 

Barras agradece, venham fazer a diferença. 

Local: Câmara Municipal de Quatro Barras - R. Vinte e 

Cinco de Janeiro, 448 – Centro, Quatro Barras.

Muitas alegrias a Michele Veber, 

que aniversaria nesta sexta-feira 

(31) e é o nosso super destaque 

de hoje. A ela muitas bênçãos, 

saúde e sucesso!

SOCIAL
Fotos: Divulgação

Marcio Pauliki
Cumprimentos da coluna ao deputado estadual, Marcio 

Pauliki, que aniversaria nesta quarta-feira (29). Muitas 

bênçãos, saúde e alegrias!

Franciele Tiller
A bela Franciele Tiller comemora mais um ano de vida 

nesta quinta-feira (30). Felicidades!

Camila Souza
A linda modelo e promotora de eventos Camila Souza, 

assopra velinhas nesta quinta-feira (30). A ela muitas 

alegrias, prosperidade e saúde! 
Jurandir Baptista Salgueiro

Nossos parabéns ao Procurador Geral do município de 

Quatro Barras, Dr. Jurandir Baptista Salgueiro que comemora 

idade nova nesta sexta-feira (31). Felicidades!

Aline Cóllere
Quem completa idade nova nesta quinta-feira (30) é a linda 

Aline Cóllere. Parabéns, felicidades e realizações!

Edson Elias
Esta sexta-feira (31) será dia de festa para Edson Elias, 

contador e Controlador Interno na prefeitura de Quatro 

Barras. Parabéns!

Zelia Cristina
Felicitações à bela Zelia Cristina, que aniversaria nesta 

quinta-feira (30). Votos de muitas conquistas, amor e paz!

Na foto, o Presidente da Câmara de Cidadania, Edmirso 

Abreu e o Vereador Antonio Cezar Creplive (Totó)

UTILIDADE PÚBLICA

ROSA ARMORIAL LANÇA ÁLBUM 
EM HOMENAGEM A CÉSAR 

GUERRA-PEIXE
Como fruto de sua última temporada de pesquisa, 

o grupo Rosa Armorial apresenta nesta semana, o 

lançamento do CD "Fragmentos de Guerra" da vasta 

obra de César Guerra-Peixe, gravado sob a direção 

musical de Letieres Leite. O show acontece no Teatro 

do Paiol, nesta quinta-feira, às 20h. Os ingressos à 

venda na bilheteria do teatro, custam R$15 e meia-

entrada R$7,50.

Divulgação


